

patria roja

BOLETÍN ESPECIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DEL PERÚ - PATRIA ROJA | JULIO 2023

POR DEMOCRACIA, TRABAJO DIGNO, REGENERACIÓN MORAL, SALUD Y EDUCACIÓN DE CALIDAD Y SEGURIDAD

¡TODOS A LA JORNADA NACIONAL DE LUCHA!

19 DE JULIO



PRONUNCIAMIENTO

El régimen dictatorial y corrupto presidido por Dina Boluarte con el respaldo de la ultraderecha, continúa profundizando su ofensiva en contra de los sectores populares y los intereses de la patria, conculcando los derechos civiles y laborales, manteniendo a la población en la postración y el abandono, copando las instituciones del Estado, afirmando la represión contra toda manifestación de descontento; situación que pretende justificar apelando a un discurso terruqueador y anticomunista, cavernario y racista.

El Ejecutivo y la mayoría corrupta del Congreso de la República son las dos caras de la misma moneda, cuya mediocridad e incapacidad, traducida en componendas y trapi-cheos, concita el profundo rechazo de la abrumadora mayoría de la población y la exigencia del adelanto de elecciones. En este accionar turbio también han rodado determinados sectores que se reclamaban de izquierda y que han guardado su verborrea radicaloide para negociar con comodidad en el "mercado persa" en que se ha convertido el Congreso.

Lo reiteramos: encarar la profunda crisis en la que se debate el país, necesita de liderazgos y de organizaciones populares que miren más allá de la coyuntura y lo contingente; de la unidad más amplia y profunda de todos los sectores que aspiran a cam-

bios de verdad; situación que solo puede lograrse colocando al proyecto de país en el centro de las preocupaciones, proponiéndonos cerrar un ciclo histórico y abrir uno nuevo a nuestra patria. Una nueva Constitución para una Nueva República, esa es la batalla de fondo que hay que librar con la derecha apátrida en el actual periodo.

Desde esta perspectiva nos solidarizamos y respaldamos a las luchas populares, sobre todo las que se vienen organizando desde las regiones del país, y que se alistan para su llegada a la capital. En esa línea, trabajamos activamente por el éxito de la jornada nacional de lucha del 19 de julio; saludamos los esfuerzos de centralización de las organizaciones populares; condenamos y rechazamos los planes represivos que se están poniendo en marcha. ¡Ni un muerto más por parte de este régimen asesino!

**¡Que se vayan todos, adelante de elecciones,
nueva constitución para nueva república!
¡Gobierno democrático, patriótico y de regeneración moral!
¡Otro Perú es posible, unidos podemos lograrlo!**

*Lima, 14 de julio del 2023
Buró político del Comité Central*

**EN COSTA, SIERRA Y SELVA
¡TODA LA MILITANCIA COMUNISTA DESPLEGADA
PARA LA JORNADA NACIONAL DE LUCHA CONTRA
LA DICTADURA ASESINA DE DINA BOLUARTE!**

LOS COMUNISTAS FRENTE AL NEO FASCISMO

En los últimos meses hemos asistido a la aparición y crecimiento de las actividades de grupos de personas que públicamente expresan su adhesión a posturas neofascistas, ultraconservadoras y violentistas, y que tienen claros nexos a los partidos de la ultraderecha y a las clases dominantes peruanas.

Este fenómeno no es nuevo ni particular del Perú. A nivel mundial estamos asistiendo a una profundización de la crisis del capitalismo, que se expresa en que las potencias capitalistas centrales se hayan en declive, sobre todo el imperialismo norteamericano y sus aliados de Europa occidental. Esto se debe al acenso de nuevas potencias económicas como China, y los países del BRICS. Asimismo, debido a fenómenos consustanciales al modo de producción capitalista, la creciente contradicción entre el capital y el trabajo, la descomunal acumulación de riquezas en pocas manos, así como al avance vertiginoso de las nuevas tecnologías de la información y la inteligencia artificial, que están afectando seriamente el mercado de trabajo y las relaciones sociales de producción.

Es por ello que debemos analizar con seriedad y profundidad a qué responde el fenómeno de la reaparición de las fuerzas de ultraderecha y neofascistas, que son la cara más brutal y violenta de las burguesías y las clases dominantes en los países capitalistas. Queda claro que las clases dominantes buscan mediante estos grupos, retomar la iniciativa política, así como imponer su narrativa a partir de la demagogia, la desinformación, la intimidación y la violencia.

¿Quiénes son los neofascistas en el Perú?

En nuestro país el fascismo no es un fenómeno nuevo. Han existido diversas expresiones de esa forma de pensar y accionar sobre todo desde inicios de la República. Pero fue con la apa-

rión del fascismo italiano y el nazismo en los años 30 del siglo pasado, que aparecieron sus seguidores en nuestro país. Así se expresaron en la abierta simpatía por este discurso del ex presidente Luis M. Sánchez Cerro y el partido Unión Revolucionaria de Luis A. Flores, que se dedicaron a perseguir a los comunistas y el movimiento popular.

Hemos visto expresiones de fascismo en el accionar de miembros de las Fuerzas Armadas y policiales, sobre todo en la segunda etapa del gobierno militar dirigida por Francisco Morales Bermúdez (1975-1979). De la misma manera en su accionar durante el conflicto armado interno, cuando los efectivos militares y policiales desplegaron una estrategia de guerra sucia y de terrorismo de Estado, que se desarrolló en la década de los 80 y 90 del siglo XX, y que aniquiló a miles de campesinos y gente del pueblo de manera brutal e indiscriminada.

Después de la caída del nefasto régimen fujimontesinista en el año 2021, pareció que ingresamos a una primavera democrática. Pero toda fue una ficción, pues las clases dominantes seguían moviendo los hilos del poder y garantizando la continuidad del modelo neoliberal y su hegemonía en el control de los poderes fácticos. El fujimontesinismo y el neofascismo solo estaban esperando su oportunidad para regresar a la ofensiva y retomar el control del Estado, tanto por la vía electoral como por el control soterrado de instituciones públicas y privadas.

Con las elecciones del 2021, y la segunda vuelta entre Pedro Castillo y Keiko Fujimori, apelaron al despliegue de bandas de delincuentes y lumpenes, que con nombres rimbombantes como La resistencia, Los combatientes, Los patriotas, entre otros, se dedican a hostigar a instituciones y personalidades del mundo de los derechos humanos y el periodismo independiente. Fiel al estilo de otros grupos neofascistas a nivel internacional (como los seguidores de Trump en EEUU, Bolsonaro en Brasil o Vox en España) se dedican a perseguir física y virtualmente a cualquier voz progresista y de izquierdas. ¿Quiénes son estas personas? ¿Quién las financia? Es evidente que están haciendo el trabajo sucio que no puede hacer la gran burguesía y sus operadores políticos "formales". Ahora son bien recibidos por altos mandos policiales e incluso los reciben con alfombra roja en instituciones como la Defensoría del pueblo y el Ministerio de cultura. Una peligrosa normalización de sus prácticas que no debemos permitir.

Por eso, es nuestro deber denunciar a estas bandas neofascistas, demostrar sus claros vínculos con las mafias y grupos políticos como el fujimorismo, Renovación Popular y sectores de las clases dominantes, que no tiene reparos en usar la violencia contra el pueblo y como instrumento de su desbocada ambición de poder.

¿POR QUÉ ES NECESARIA UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE?

En las últimas 3 décadas se ha venido discutiendo la necesidad de una Asamblea Constituyente para revisar y volver a discutir un nuevo pacto social entre los peruanos, frente a lo que significa la Constitución Política aprobada de manera fraudulenta en 1993 por la dictadura de Alberto Fujimori.

Esta Constitución expresó una nueva correlación de fuerzas a nivel internacional y nacional, que claramente se impuso a favor de la burguesía transnacional y nacional y las clases dominantes en el Perú. Esta carta, inspirada en el Consenso de Washington, fue diseñada para avalar todo el paquete de privatizaciones de las empresas estratégicas del Estado, y para permitir que este se ponga al servicio de los intereses privados.

Es por ello, que tras la crisis de régimen corrupto y autoritario del fujimontesinismo, se puso en el tapete la discusión de una nueva constitución política. Sin embargo, las clases dominantes y sus operadores han maniobrado para evitar que el tema tome cuerpo. A pesar de

esto, en las sucesivas elecciones generales que se han dado desde el 2001, reaparece con fuerza el tema. Lo vimos sobre todo en las elecciones del 2011, del 2016 y en las del 2021. Los candidatos Ollanta Humala y Pedro Castillo levantaron incluso la bandera de la nueva constitución como promesa electoral, sin embargo, una vez en el gobierno arriaron esa bandera, en componenda con los grupos de poder.

Es por ello que hoy, más que nunca, cuando los pueblos del Perú se vuelven a movilizar en contra la dictadura asesina de Dina Boluarte y su péfida alianza con la ultraderecha, es que reaparece con más claridad y fuerza el debate de la convocatoria de una Asamblea Constituyente para la discusión de una Nueva Constitución.

El pueblo peruano tiene todo el derecho a que, mediante un referéndum, se le pueda consultar si es que quiere una asamblea constituyente. Recordemos que esta asamblea, es la institución pensada en la tradición de las democracias republicanas, como el espacio que asume un poder fundacional, es decir, en el que los representantes del pueblo pueden discutir las normas esenciales que dan forma al Estado, en los que se reconoce los derechos fundamentales de los ciudadanos, así como las orientaciones de la economía y formas de convivencia de la sociedad en su conjunto.

Es por ello que nuestro Partido apoya firmemente la convocatoria de esta Asamblea, y promueve junto a otros partidos y personalidades el grupo Iniciativa Constituyente, que busca abrir el debate sobre el contenido de una nueva carta magna para el Perú.

Nuestra propuesta es que levantemos los siguientes temas centrales en ese debate:

1. La necesidad de que refundemos el Estado desde una República social, que dote al Estado peruano de mayor capacidad de ser garante de derechos y de una democracia real y participativa.
2. La necesidad de reconocer que somos un país pluricultural y diverso, y exista un reconocimiento explícito y activa participación de los pueblos indígenas, las naciones y pueblos de nuestro país.
3. La importancia de que el Estado tenga la capacidad de ser un actor protagónico en la economía, y pueda tener una mayor capacidad regulatoria, así como iniciativa económica y empresarial, sobre todo en sectores estratégicos como los recursos hidrocarbúricos y minerales.
4. La necesidad de garantizar la equidad de género, los derechos de las mujeres, así como de las poblaciones vulnerables, como los adultos mayores.
5. Proponer una descentralización efectiva con ordenamiento territorial, frente al actual proceso que solo ha traído más corrupción e ineficiencia a nivel de los gobiernos subnacionales.

¡VAMOS A INSCRIBIR EL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES Y EMPRENDEDORES DEL PERÚ - PTE

**Nuevo instrumento político a favor de
los trabajadores y las mayorías populares**

¡Todos unidos por una Nueva República!



**PARTIDO DE LOS
TRABAJADORES Y
EMPRENDEDORES**

 @PTE_Peru

 @PTE_Peru

 PTEPeruano

 prensaPTE@gmail.com

 @PTE.Peru

 @PTEPeru